

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Las elecciones catalanas

Pararemos hoy un momento la atención en Cataluña. En la noble región catalana habrá dentro de pocos días elecciones para la constitución de su parlamento. Y como va a haber Cortes Catalanas dicen las gentes de izquierda, o más exactamente expresado las de «izquierda», que no es lo mismo, que ha sido menester que advenga la República para que a los catalanes se les reconozca el derecho de tener un parlamento local. Quienes propalan esas especjes conocen mejor que nadie su falsedad. No con la República sino con la Monarquía histórica tuvo Cataluña Cortes y con ella tuvieron también otros pueblos de la Comunidad hispana la plenitud de sus gloriosas libertades; siendo de observar, que los enemigos de éstas y quienes más han combatido a sus amigos han sido las izquierdas. Cuando los vascos y los catalanes sacrificaban la vida y la hacienda por sus libertades colectivas, los vascos y los catalanes de significación izquierdista seguían las banderas de la centralización. Luego no pueden presentarse como incompatibles el régimen autonómico bien entendido y la Monarquía, ya que con esta florecieron todas las autarquías de comarca o de región, llegando a constituir arquetipos de pueblos libres.

¿Se respetará ahora en Cataluña el pensar y el sentir de los catalanes? Es de temer que no. La Prensa ha publicado unas declaraciones del señor Maciá, según las cuales, si vencieran las derechas en buena lid, ellos, los de la «Izquierda», no serían, precisamente, los que se opusieran a su predominio en forma violenta; pero «habría en Cataluña revolución, si las derechas triunfaran, pese a quien pese, y aunque ellos —los de la «Izquierda»,—no fueran impulsores del movimiento rebelde».

Estas amenazas del izquierdismo y «ozquerrismo» ba celoneses, antes que catalanes, tienen un valor muy relativo después de los siete años primoriveristas; porque de quienes conllevaron con ejemplo mansedumbre el régimen dictatorial, no es de creer que apelarán a actitudes peligrosas y heroicas cuando nadie atentase contra la libertad; más, por otra parte, si el triunfo derechista fuese consecuencia del sentir de la mayoría de los catalanes ¿quien iba a hacer la revolución? Frente al triunfo legítimo de los más, habría perturbadores del orden, habría elementos anárquicos de los que han sido cultivados en las amálgamas de la «izquierda», incluso habría pistoleros y asesinos; pero de ellos daría cuenta Cataluña, si en su mayoría estaba representada en su gobierno local.

Desgraciadamente no tenemos hoy por probable, aunque tampoco la disputemos de imposible, la victoria de las derechas políticas de Cataluña, ya que por suspicacias lamentables o por egoísmos y flaquezas merecedoras de las más acerbas censuras, no se ha conseguido hasta ahora la inteligencia de aquellas en forma que permitiera que actuasen en la próxima contienda como una unidad. Divididas esas fuerzas no es lógico esperar el triunfo.

MIGUEL PEÑAFLORES

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha regresado la bella señorita María Luisa Pardo Braquehais.

NOTAS VARIAS

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña doña Maritola Gómez Nieto, la distinguida esposa del teniente de navío don Juan José González y González. Nuestra enhorabuena a los dichosos padres y abuelos de la nueva cartagenera señora de Gómez Hernández y el Excmo señor don José González.

—Mañana en la parroquia del Sagrado Corazón de Jesús contraerán los indisolubles lazos del matrimonio la bella señorita Oamila Montilla y el factor de la

Compañía M. Z. A. don Francisco Sola.

ONOMASTICOS

Mañana celebran su fiesta onomástica, entre otras, doña Isabel Alvarado de Saralegui, doña Isabel Añirra de Sotras, doña Isabel Serrat de Homs, doña Isabel Muñoz Delgado de Luxa y doña Isabel Guardiola.

Señoritas Isabel Molero, Isabel Homs, Isabel Gómez Nieto, Isabel González.

Nuestra felicitación.

Teatro Principal

El próximo lunes debutará en este teatro la compañía dramática que dirige el notable primer actor Juan Santacana.

Por a Casa del Niño Información de Marina

Se ha recibido en la Alcaldía el siguiente telegrama:

«Madrid.—Alcalde Cartagena.—Celebrado conferencia ministro Hacienda sobre Casa del Niño, ministro, reconociendo ejemplaridad institución, publicará, previa consulta ponencia diputados Vigil, Pradal y Navarro, decreto «legalizando» situación actual. Contentos resultado. Saldando, ARLES Y NAVARRO»

DE FUTBOL

Cartagena-Gimnástica

En el Stadium se celebrará el domingo el partido entre gimnásticos y cartageneros, que promete resultar muy interesante.

Es encuentro que interesa a los dos clubs para la mejora de la clasificación.

En la delantera sanantonera ocupará el centro Gómez, estando en dada el otro jugador que ocupe su puesto.

Arbitrará el colegiado murciano don Enrique de la Plaza.

Murcia Hércules

Existe gran expectación por este partido que no sirve para los efectos de clasificación, toda vez que ya está decidido el campeonato, y el para acreditar la valía de los equipos.

En Alicante han organizado un tren especial.

Este partido será arbitrado por un colegiado catalán.

Elche-Imperial

El club murciano se trasladará a Altavix.

Dirigirá el encuentro un colegiado de Castilla aun no designado.

El Plus Ultra a Caravaca

El equipo cartagenero de segunda categoría jugará el domingo en Caravaca con el titular. Arbitrará Roselló.

El Canteras a Cieza

El Canteras se desplazará a Cieza para contender con el Deportivo.

Ha sido designado para dirigir el encuentro García Olivo.

En Murcia

Jugarán el titular con el Athletic de Almería y arbitrará Ofeirino Latorre.

Los Diablos a Portmán

El próximo domingo se desplazará a Portmán para jugar un partido amistoso con el titular el equipo «Los Diablos Rojos»

Ginés García

MAYOR 10

Sombreros las mejores marcas

Quejas del vecindario

Señor Alcalde:

Los vecinos de la calle del Alto se lamentan del mal estado de las aceras, que por los muchos hoyos y roturas se hayan poco menos que intransectables.

Los del Cabezo de los Morcos (casas del Tío Toni) piden un poco de luz en aquellos alrededores y que se arregle un poco el piso para no estar expuestos a peligrosas caídas.

Información de Ejército

Quedan «Al servicio de otros ministerios» por haber sido nombrados para prestar servicio en el Cuerpo de Seguridad en Madrid el comandante de Infantería don Luis Benítez Avila y el capitán del regimiento 33 don Alfonso Barizo Lardín.

—Se concede adición de una barra de oro y cuatro azules al distintivo de profesorado que posee al general de Artillería don José López Pinto y Barizo.

—Se autoriza para solicitar pasar al regimiento de Artillería de costa 3 a los maestros de fábricas y de taller del personal de oficio maquinista e electricista.

El Gobierno prepara la jubilación forzosa de gran número de diplomáticos

(Conferencia de la tarde)

En el Congreso

Madrid.—En la sesión de ayer se puso a discusión la proposición del señor Algora pidiendo que se vote definitivamente la ley de Incompatibilidades para que entre en vigor en seguida, tal como está, sin el artículo quinto que trata de los funcionarios. Azafia se opuso, diciendo que el proyecto se discutirá cuando el Gobierno lo crea oportuno.

Algora censuró al jefe del Gobierno diciendo que continúa despreciando a los diputados y a la opinión de la calle. Añadió que si el proyecto no va a la Cámara no es por el artículo 5.º sino por otras cosas.

Azafia pidió explicara sus palabras y Algora replicó:—Pues porque entonces tendrían que disolverse las Cortes, ya que casi todos los diputados son incompatibles.

Se produjo un gran escándalo al decir Royo Villanova que los Gobiernos de la Dictadura y de la Monarquía procedían con más seriedad.

Como los firmantes de la proposición se negaron a retirarla, Azafia planteó la cuestión de confianza, quedando retirada la proposición por 188 votos contra 79.

Después se produjo un fuerte incidente entre los socialistas y el señor Botella porque éste dijo que obedecía a una transacción el aplazamiento que se da a su interpelación sobre la Teletónica, y un diputado de aquella minoría intentó agredirle.

Finalmente continuó la discusión del presupuesto de Estado.

Acción Popular

Madrid.—Gil Robles ha pedido al ministro de la Gobernación la libertad de los presos gubernativos y que se levante la clausura a los centros de Acción Popular. Casares le contestó que espera conocer los informes que tiene pedidos sobre esto último a los gobernadores.

En el mitin organizado por la Acción Popular en Madrid para el día 27 próximo hablará Pemán,